



Control de lectura

Diego Adarcilio Cruz Reyes

Tercer parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán De Domínguez Chiapas 17 De Noviembre Del 2023

Sistema de atención a la salud 24-10-23

Antes de iniciar cualquier análisis de sistemas debe clasificarse que se entiende por sistemas y en concreto, por sistema de salud y que diferencia existe (si hay) con un sistema de servicios. Un Sistema puede definirse como un conjunto de elementos interrelacionados entre sí con el objetivo de convertir input en outputs.

Un sistema de salud abarca, de esta manera, todas las organizaciones, las instituciones y los recursos de los que emanan iniciativas cuyo principal finalidad es mejorar la salud. Y no siempre las instituciones, organizaciones y recursos pertenecerán al ámbito de la sanidad.

A su vez por sistema de servicios (o de atención sanitaria) entendemos las instituciones, las personas y los recursos implicados en la prestación de atención sanitaria a los individuos de una población. Y podemos entender con esto que exclusivamente nos basamos en determinantes que de cierta manera o no afectan a la persona dependiendo de que este tendremos un sistema (o subsistema) en la cual la atención sanitaria formara parte de la salud y claro un sistema de salud puede definirse de políticas de salud o de servicios (políticas dependiendo del nivel y/o sector/subsistema en el que se actúa. Aclarar que la política no siempre incluye la sostenibilidad del subsistema de salud.

Teoría De sistemas.

Entendemos por sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equifinalidad) de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (variedad requerida), y tiene un ritmo determinado (parsimonia).

El eje que da sustento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud, es la cosmovisión, este término se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo y en él: la salud, la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte.

López Austin define a la cosmovisión como el conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un momento histórico determinado, por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él.

El sistema ideológico sería un conjunto ordenado de representaciones, ideas y creencias, sobre el universo, con las que cada pueblo establece formas de acciones, en muy diversos campos, entre los que pueden distinguirse el político, el religioso, el moral, el estético, el filosófico, el mágico, la medicina, el género, el derecho y la producción agrícola y otras más.

En pocas y redactando la cosmovisión como una clase de sistemas en conjunto para la visualización de ideas en el tema atención a la salud.

Sistema Médico Convencional

07-11-2023

La medicina integrada (integrativa) ofrece una promesa de reconciliación de la autonomía del paciente y de su interés por más a los MAC con las convenciones que son prevalentes en lo que respecta al cuidado de la salud. El objetivo último del cuidado integrativo debería ser proporcionado a los pacientes acceso al mejor número posible de opciones.

Las ventajas más importantes de la medicina integrativa tienen que ver con estos dos ámbitos. Los pacientes podrían recibir consejo sobre sus opciones terapéuticas podrían de una sola fuente, con la intención de tener en consideración todas las prácticas, convencionales o no, más que recibir recomendaciones por separado e inconexas de cada lado. Esto ofrece la posibilidad de obtener lo mejor de ambos tipos de práctica y de garantizar la seguridad en sus interacciones. El intercambio de información que requiere la medicina integrativa crea oportunidades únicas para asesorar sobre las opciones del paciente.

Como puntos de vista prospectivos tenemos que ver o dar base a lo que sería una importancia en la medicina para esto tenemos varias cosas a considerar como por ejemplo una tiene que valorar los aspectos descriptivos en base a lo que se genera a base de culturas y relaciones. La medicina como tal puede tener varios aspectos a considerar en el cual la medicina es reflexiva, la cual es variada a las personas.

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En múltiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto debido principalmente a la exclusión y la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar.

Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llama brujos y eran juzgados por la santa inquisición; aun después de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos.

Establezca que "la medicina alternativa solo podrá ser practicada, y sus servicios ofrecidos por una persona física que cuente con título y cédula profesional de médico general", lo que implica la prohibición a los médicos de que practiquen sus métodos tradicionales de curación. En general uno pide o cumple al acto de pensar que la medicina es un hecho de ciencia pero no a veces los mismos hechos los podemos cambiar por algoritmos tradicionales.

BIBLIOGRAFÍAS APA:

- Fresno Chavez, Caridad. (1996). Sistema de atención de salud. Revista cubana de salud pública Sistemas de Atención a la Salud
- Dirección General de Planeación y Desarrollo en Salud DGPLADES. (s.f.). Los sistemas de atención a la salud: Una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas. Secretaría de Salud. http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf
- David L. Katz. (s.f.). La integración de la medicina convencional y no convencional: Tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf
- Teresa Rivas, Ramón Michelle Pérez, Francisco Olmos. (2011). Medicina tradicional indígena: afectividad a prueba. TUKARI. Espacio de comunicación intercultural. https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf